

Ich mache mit!



Hiermit erkläre ich, dass ich Mitglied im Stadtteilforum Oberaußem e.V. sein möchte.

Der derzeitige Beitrag von 12,— €/Jahr wird u.a. als Versicherungsschutz für die Mitarbeit in den Projekten des Vereins verwendet.

Unsere Vereinssatzung kann im Internet unter:
<https://stadtteilforum-oberaussem.de/satzung>
heruntergeladen werden.

Vorname: _____

Nachname: _____

Straße: _____

PLZ/Ort: _____

Telefon-Nr.: _____

Email: _____

Datum: _____

Unterschrift: _____

Kontakt: Bernd Gützlaff, Mobil: 0177/1752279
info@stadtteilforum-oberaussem.de

Spendenkonten:

Volksbank Erft Oberaußem
IBAN DE16 3706 9252 5005 1870 11
BIC: GENODED1ERE

Kreissparkasse Niederaußem
IBAN: DE78 3705 0299 0142 2743 41
BIC: COKSDE33

Der Verein ist berechtigt, Spendenbescheinigungen auszustellen.



Denkmal Walter Balscheit

Zusammen mit Msgr. Achim Brennecke, Pfarrer Matthias Bertenrath und vielen Bürgern fand die Einweihung des Denkmals von Walter Balscheit am Eulenturm statt.

Die Geschichte des Eulenturms ist eng mit Walter Balscheit verknüpft und vom Stadtteilforum kam der Wunsch auf, den Grabstein der Familie Balscheit nach Ablauf des Grabes als Denkmal am Eulenturm aufzustellen. Bereits Ende der 60er Jahre, wo der Tier- und Naturschutz in Deutschland noch keine Lobby hatte, setzte sich Walter Balscheit hierfür ein.

Mit ihm wurde 1969 der Tier- und Naturschutzverein gegründet. 1983 wurde der Trafo-Turm, heutiger Eulenturm, vom damaligen RWE-Direktor Dr. Helmut Plaß an Walter Balscheit übergeben. Zusammen mit dem Landschaftswart wurde in dem Turm ein Informationsbüro eröffnet.



Aktion Saubere Stadt

Der Aktionstag „Saubere Stadt 2025“ fand bei strahlendem Sonnenschein statt und war ein voller Erfolg! Zahlreiche engagierte Bürgerinnen und Bürger packten tatkräftig mit an, um Straßen, Parks und Grünflächen von Müll zu befreien. Ab 10 Uhr bis um die Mittagszeit sammelten die freiwilligen Helfer unermüdlich Abfälle und sorgten dafür, dass unser Ort wieder in neuem Glanz erstrahlt. Es war großartig zu sehen, wie Gemeinschaftsgeist und Umweltbewusstsein Hand in Hand gingen. Nach getaner Arbeit gab es zur Stärkung eine heiße Erbsensuppe und erfrischende Getränke – ein wohlverdienter Lohn für den Einsatz aller Beteiligten. Ein herzliches Dankeschön an alle, die mitgemacht haben, sich für einen sauberen und lebenswerten Ort einzusetzen.



Stadtteilforum Oberaußem e.V.

Ausgabe Dezember 2025



Grillhütte am Abtsbusch

5 Jahre Schmiedehausfest

In diesem Jahr fand bereits das fünfte Schmiedehaus-Fest unter Beteiligung der sechs ansässigen Vereine vom Haus der Begegnung statt. Das Schmiedeteam erstellte bei ihren Vorführungen kleine Kunstwerke für die Besucher. Aber auch die Besucher hatten die Möglichkeit, unter sachlicher Anleitung einen gewünschten Gegenstand zu Schmieden.



Der Chor Friends of Music Oberaußem und der Sänger Flo Scholdan sorgten für das musikalische Programm. Zauberkünstler Luca Schulze begeisterte mit seiner Zauberei und Magie die Besucher. Für die Kinder (und auch für Erwachsene) gab es wieder das beliebte Kinderschminken.

Nachwuchs im Eulenturm

Nach längerer Pause gibt es in diesem Jahr wieder erfreulichen Nachwuchs bei den Schleiereulen im Eulenturm. Anfang Mai schlüpften vier Küken, die in den folgenden zwei Monaten liebevoll von ihren Eltern aufgezogen wurden. Mittlerweile haben die jungen Eulen den Turm verlassen und sind in die weite Welt gestartet.

Seit zwei Jahren ermöglichen Web-Kameras im Eulenturm faszinierende Einblicke in das Leben der Schleiereulen. Auf unserer Internetseite können Sie die Aufnahmen jederzeit verfolgen – und auch die Entwicklung des diesjährigen Nachwuchses noch einmal in Bildern und Videos miterleben.

Alle Projekte sehen Sie mit vielen Bildern dokumentiert auf unserer Web-Seite: www.stadtteilforum-oberaussem.de

Titelseite: Grillhütte am Abtsbusch

Genießen Sie doch mal an der Oberaußemer Grillhütte einen netten Grillabend oder Geburtstag mit Freunden unter freiem Himmel oder zeigen Sie Ihren Kindern hier beim nächsten Kindergeburtstag wie man Stockbrot zubereitet oder.... und das alles in einer schönen Atmosphäre am Oberaußemer Waldrand. Die Grillhütte „Abtsbusch“ ist eine offene Rundhütte mit Sitzgelegenheit in der Hütte und außerhalb. Eine mobile DIXI-Toilette ist vor Ort.

Informationen und Anmeldung bei
Dieter Staatz – Tel. 0178 8803007 und
Patrick de Vos – Tel. 0151 61421557
Email: grillhuette@stadtteilforum-oberaussem.de

Teqball-Platte für unsere Jugend

Im Innenhof des Jugendzentrums (JuZe4 Teens) im Katzenbungert konnte im September d. J. eine Teqball-Platte an die Jugend übergeben werden. Diese neue Sportart ist ein Mix aus Fußball, Tennis und Tischtennis und wird mit Fuß, Kopf und Knie gespielt. Auf Initiative des Stadtteilforums Oberaußem und mit der Unterstützung vom Ortsbürgermeister konnte die Beschaffung dieses Sportgerätes über die Aktion **Bürger.Mit.Wirkung** ausgeführt werden.



Autorenlesung mit Willi Vögeli

Vor fast 50 Zuhörern stellte der Kölner Autor Willi Vögeli im Pfarrheim St. Vincentius seinen zweiten Kriminalroman „Kollateralschaden“ vor. Der Krimi versetzte uns zurück in die 1980er Jahre, eine Zeit mit zwei deutschen Staaten, in der sich die Staatssicherheit der DDR und der Verfassungsschutz der BRD gegenseitig beäugten und Handys noch nicht existierten.

„Kollateralschaden“ ist wieder ein sehr gut recherchiertes und ausgefeiltes Kriminalroman mit überraschenden Wendungen und furosem Finale. Eine gelungene Fortsetzung des Krimis „Der Kollaborateur“ um den Speyerer Ermittler Wilhelm Beck.

Auch Willi Vögeli hat seine Wurzeln in Speyer. Und da die Handlung in der für seine guten Weine bekannten Pfalz spielt, wurde eine passende Weinauswahl mit den dazu fachlichen Erläuterungen angeboten.

Näheres über den Autor Willi Vögeli unter:
www.willivoegeli.de

